



ALEMÁN

Bei jeder Geburtstagsfeier in Deutschland, zu der ich eingeladen werde, ist es dasselbe Theater. Seit einiger Zeit nehme ich Geburtstagsseinladungen überhaupt nicht mehr an, weil ich ganz genau weiß, dass der bekannte Fragesturm mich wieder schüttelt, wenn ich hingeh.

- Warum feierst du deinen Geburtstag nicht?
- Kannst du dir deinen Geburtstag nicht merken?
- Feiert man in der Türkei keinen Geburtstag? Warum denn nicht?
- Wünscht man sich denn bei euch nichts zum Geburtstag?
- Freust du dich denn nicht über Geschenke?

Ich habe mir jedes Mal eine andere Antwort ausgedacht. "Ich mag nicht", habe ich gesagt, "dass wir uns nur wegen des Geburtstags treffen." "Geburtstag feiern ist eine Erfindung der Konsumgesellschaft; wenn wir uns treffen wollen, brauchen wir doch keinen Grund." Es hat alles nichts genützt: Meine deutschen Bekannten können sich ein Leben ohne Geburtstag nicht vorstellen. Ich weiß schon, dass sie mich in ihre Gesellschaft voll integriert sehen wollen. Solange ich aber keinen Geburtstag feiere, scheitert dieser Integrationsversuch. Ich kann meinen deutschen Bekannten die Wahrheit nicht sagen, weil sie eben nur Bekannte sind und keine Freunde. Bevor ich nach Deutschland gekommen bin, habe ich nicht gewusst, dass irgendein Tag im Leben eines Menschen so wichtig sein könnte. Meine Zukunft in Deutschland hängt von diesem Datum ab. Aber soviel ich weiß, habe ich keinen Geburtstag. In meinem Reisepass steht zwar ein Datum, aber das ist nur geschrieben, damit die Deutschen nicht meinen, dass ich noch nicht geboren bin.

Fragen

1. Aus welchem Land kommt der Erzähler? (1.5 p.)
2. Warum nimmt er seit einiger Zeit Geburtstagsseinladungen nicht mehr an? (1.5 p.)
3. Was müsste er machen, um in der deutschen Gesellschaft voll integriert zu sein? (1.5 p.)
4. Ergänzen Sie:
Viele Leute feiern gerne Geburtstag, weil(1.5 p.)
5. Wählen Sie ein Fest, das Sie selbst besonders gern mögen und erzählen Sie, wie es bei Ihnen gefeiert wird. (80-90 Wörter) (4 p.)